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林鄭：盡力溝通減社會撕裂 「大日子」訂製旗袍「好打得」顯東方美

建宗出「辣招」扶港青上流
親掌升格兩委會 力助學業就業置業

包容聚焦發展 港再創「黃金20年」

香港文匯報訊（記者 聶曉輝）新一屆特區政府主要官員正

式上任，即開始協助特首林鄭月娥履行選舉承諾，其中之一就

是加強青年工作，包括將青年事務委員會升格為「青年政策委

員會」，並將勞工及福利局局長轄下的「人力發展委員會」升

格為「人力資源規劃委員會」，俱由政務司司長張建宗擔任主

席。張建宗昨指出，香港是一個服務性行業的社會，急需處理

經濟增長、就業前景及青年人向上流動的問題，希望該兩個委

員會能加強協助青年的學業、就業及置業。

■習主席視察期間，見證簽訂興建香港故宮文
化博物館的合作協議。 張建宗網誌圖片

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）特首林
鄭月娥前日正式宣誓就任。她近日接受
中央電視台訪問時表示，自己任內首要
解決的是社會撕裂問題，並會盡最大努
力與不同黨派溝通，同時要解開年輕人
的心結，令他們知道香港的未來是有希
望。她又強調，「一國兩制」是香港的
絕對優勢，未來的重要任務亦會是保持
香港的絕對優勢，以及鞏固創新能力、
經濟轉型等相對優勢。

聆聽青年意見 解開心結
林鄭月娥在訪問中坦言，自己任政府高
官時，直接接觸青年人的機會較少，還幸
今屆選委會中有很多較年輕的委員，所以
可以聽到他們的意見。未來，她會努力解
開他們的心結，給他們多一些對香港未來
的希望。
被問到要如何修補香港社會撕裂，她坦
言，修補撕裂並不是一件很容易的事，

「因為它是不斷在變化，而且不是特首一
個人能控制的，而是社會兩極化。」
林鄭月娥表示，新一屆特區政府會主動

將兩個極端嘗試拉到中間，與不同意見者
會面，包括跟不同的黨派溝通。雖然，她
無法控制對方的反應，但必定會盡最大努
力解決，「第一步是打開溝通的門，沒有
溝通就無法合作或團結。」
被問到有什麼強項有助她團結香港時，

林鄭月娥說，特區政府跟社會的溝通需要
建基於信任，她比較優勝的地方是她建立
了很多網絡，在香港各界都有合作很長時
間的夥伴，可以坦率地跟他們討論問題。

強調「一國兩制」是絕對優勢
林鄭月娥在訪問中又強調，「一國兩

制」是香港的絕對優勢，「我們可以在
『一國』裡，有國家的支持，也能保持香
港獨有的優勢」，其他相對優勢包括創新
能力、經濟轉型、土地供應及人才夠不夠

等，沒有新的動力就會減退，影響香港發
展，所以她的重要任務是保持香港的絕對
優勢，並鞏固相對優勢。
她續指，自己是公務員行列中比較大
膽、思維創新的人，倘若在推行政策時與
政府內部的想法不同，她會願意改變政府
的思維。
林鄭月娥並提到自己在政府內任職官員

時，可能跟前線的工作會有一些脫節，要
由同事代辦，但自己就喜歡親力親為，例
如出外發言時的講稿，大部分都是她自己
撰寫，而由出任社會福利署署長開始就會
抽時間，親自看市民寫給她，或有關她工
作位置的信。
「要幫人就要知道他們有什麼問題。」

所以，當她出任政務司司長時，即使信件
多了，仍然會每個周末在辦公室看信，認
為是非常有意思的事，從中看到民間智
慧，亦有助她在制訂大型政策時，可從中
得到靈感。

特首林鄭月娥上任後，
推出facebook（fb）專頁
及Instagram賬戶，連續

兩日發帖講述就職「幕後花絮」。她昨晨上
載影片，特地介紹她在出席新一屆政府就職
典禮時的粉紅色旗袍（見圖），是她特別找
本地設計師訂製的旗袍及外套，希望藉穿着
旗袍展示東方女性的特點，以及推廣香港的
設計，又笑言自己有30多套旗袍，而為了環
保，她會不斷翻穿舊有的旗袍，物盡其用。
林鄭月娥昨日在fb上載了一段影片並擔

任「旁白」，介紹自己在國家主席習近平視
察香港期間的衣着。她指出，自己在這3日
內所穿着的旗袍，都是以往在公開場合穿過
的，唯獨出席就職典禮的一套粉紅色旗袍，
是特別找本地設計師訂做，因為當日是值得
紀念的日子。作為第一位女性特首，她要展
示東方女性的特點，而找本地設計師訂做，
是希望推廣香港的設計。

林鄭笑言，她一共有30多套旗袍，形容
「已經夠用」，再配搭不同的外套就可以帶
出各種效果，又指不斷翻穿舊有的旗袍是環

保行為，希望將自己擁有的旗袍物盡其用。

信友禱告求天主守護施政
她同日再在fb發帖，指自己在灣仔天主

教聖母聖衣堂做彌撒已有10多年，昨晨卻
是一個很特別的日子，就是有信友在主日彌
撒的禱文中，特別為新一屆政府禱告，希望
新一屆特區政府日後施政可做到以人為本、
力求仁愛，「願我們特別為新特首及其團隊
成員祈福，求慈悲的上主特別保守他們，使
他們的施政時常以人為本、力求仁愛。」

■香港文匯報記者 鄭治祖

張建宗昨接受電台訪問，其後又
會見了現場的傳媒。他表示，

現屆特區政府必定會繼續加強青年
人對國家的了解，以及促進各階層
認識基本法的工作，並透露現屆特
區政府將成立兩個由他領導的委員
會，希望能在論政、議政及參政層
面，帶動青年的學業、就業及置
業，在推動政策及跨部門協作方面
做得更好、更到位，讓青年覺得有
向上流動的機會。

大灣區「帶路」予發展空間
他續說，特區政府希望市民了解
到粵港澳大灣區發展及「一帶一
路」可為香港年輕人帶來發展的空
間。同時，特區政府會全面檢視各
個諮詢委員會，讓更多年輕人加
入，以反映年輕人的聲音，中央政
策組亦會改組，加入更多青年人，
即使不同政治光譜也不緊要。
習近平主席在晚宴上的講話，強
調港人對自己一定要有信心，對香
港有信心，對國家有信心。張建宗
說：「這些是相當正確的，所以香
港人一定要掌握機遇，而我們機遇
處處，在經濟發展、擴展未來的空
間方面，國家提供很好機會給香
港。我相信這屆政府一定在各方面
能夠配合到，營造一個好的氣氛，
讓我們青年向上流動會更好。」

溝通改善行政立法關係
張建宗又形容，新一屆政府的問
責官員本身已經認識，不需要磨
合，毋須「轉波」，一開始便可以
行車。今屆特區政府會「簡政放
權」，希望省卻公務員現時一些無
謂的事務，以加快審批，同時希望

改善行政立法關係，令高級公務員
不用花大量時間「等開會」，可在
崗位上處理問題。
在有關「簡政放權」的問題上，
張建宗舉例指一些審批過程裡，其
實有多些空間給予公務員同事而不
用架床疊屋，「立法會開會很多時
候有些同事要等，在等的過程裡面
不能做事，是否可以在這個過程裡
讓他們充分利用時間，或者做得好
一些？」
他認為，如果與立法會的溝通做
得較好，公務員和高級公務員的時
間便不會浪費在「等開會」之上。

需放下身段 多溝通多互動
他表示，政治助理應在與議員及
議員助理的溝通上多做功夫，「整
件事都是為香港好，為立法會的進
度好，所以我們實事求是，一定要
放下身段。不同政治光譜，我們都
要和他溝通，跟他多些互動。」
被問到日前外交部指《中英聯合

聲明》其實已經只是無約束力的歷
史文件時，張建宗認為最重要是實
事求是：香港「一國兩制」成功落
實是一個創舉，最重要是要知道國
家的底線，是維護主權、國家安全
和整體利益，「這三點主席（國家
主席習近平）都說得很清楚，這些
底線不能夠觸碰。」
張建宗表示，習主席同時也指

出，港人一定要尊重「一國兩
制」，香港的法治空間、「港人治
港」、高度自治，這些原則不動
搖、不變形、不改變，「所以大家
要有信心，要向前望，要掌握香港
未來5年，與新一屆政府同心創前
路、掌握新機遇。」

香港文匯報訊（記者 文森）國家
主席習近平日前提到應加強公務員
及青少年對憲法及基本法的宣傳教
育。林鄭月娥昨指出，增加年輕一
代對「一國兩制」及基本法的認識
是理所當然，同意有空間將有關工
作做得更深入及廣泛。

具獨立思考 無可能「洗腦」
她續說，自己擔任政務司司長、
基本法推廣委員會主席期間，已認
為不論在學校或社區，均有空間進
一步推廣基本法。她不希望每當提
到增加年輕人了解國情時，便被標
籤為「洗腦」，認為港人具有獨立

思考能力，社會資訊亦非常發達，
沒甚可能出現「洗腦」。
林鄭月娥強調，香港能繼續保持

繁榮穩定，要倚靠「一國兩制」繼
續成功落實，至於最終用什麼方
法，大家可以討論。
被問及社民連主席吳文遠昨日傍

晚到灣仔警察總部報案，聲稱前日
遊行時被警方帶上警車後施襲，林
鄭月娥回應說，香港是法治社會，
警隊是文明的紀律部隊。目前，有
很多監察警隊的機制，如有個別示
威者在警隊維持治安及執法過程中
受到不公平對待，可利用機制投
訴，當局每宗個案都會公平處理。

特首指基本法教育可加強
財政司司長陳茂

波昨日發表其續任
後首篇網誌指出，

香港經濟規模雖不大，但不斷克服不同的挑
戰，成就了經濟奇蹟，值得港人自豪。他表
示，「一國兩制」是香港在過去、現在和未來
的最大優勢，過去20年是香港的「黃金20
年」，只要以求同存異的包容精神聚焦發展，
香港定可成就下一個「黃金20年」。

寄語港人要有「三個相信」
陳茂波在網誌指出，前天他和其他新一屆

政府主要官員在國家主席習近平的監誓下宣
誓就任，他看着國旗和區旗，聽到國歌奏
起，不期然想起20年前，心情既激動又緊
張，因當年他也身處會展，親歷了香港回歸
祖國的歷史時刻。
他說，香港回歸祖國20年來，在「一國兩

制」的優勢下，把握國家不斷改革開放與快速
發展所帶來的契機，無論在經濟、社會和民
生，都取得長足發展。面對未來挑戰，他引用
習主席寄語港人要有「三個相信」︰相信自
己、相信香港、相信國家。
他解釋，香港的經濟規模雖不大，卻成功克
服了一個又一個大大小小的挑戰，成就了舉世
矚目的經濟奇蹟，實在值得自豪，因此大家要
對自己有信心，相信自己有能力、有智慧，克
服困難險阻，建設更加宜居宜業的香港。
他續說，大家也要相信香港，因香港擁有

「一國兩制」的獨特「雙重」優勢︰一方面背
靠祖國，在進軍內地市場方面「近水樓台」，
擁有其他國際競爭對手無法可及的連繫、人脈
和優勢，亦是人民幣國際化的主要通道和「試
驗田」。
另一方面，香港與內地城市相比，也有無可
比擬的國際化優勢和網絡、自由開放市場、深

獲投資者信任的法制和大量具豐富國際經驗的
人才。

「帶路」引領全球新發展
他又認為，大家也要相信國家，因近年環

球經濟環境複雜多變，但全球經濟重心東移
的格局已不可逆轉，世界治理體系亦正發生
深度調整，國家將繼續成為全球經濟增長的
重要動力。而國家的「一帶一路」倡議，得
到世界各國廣泛支持，將成為引領世界未來
發展的新方向。
最後他強調，「一國兩制」是香港在過去、

現在和未來的最大優勢。他指，過去20年，對
不少人來說是香港的「黃金20年」。他一直深
信，香港仍非常有競爭力，只要港人能抱着求
大同、存大異的包容精神，放下紛爭，聚焦發
展，香港一定可再創輝煌，成就下一個「黃金
20年」。 ■香港文匯報記者 高俊威

香港文匯報訊（記者 高俊威）國家主席習
近平在港視察期間，見證香港故宮文化博物
館簽訂合作協議。政務司司長張建宗昨日表
示感謝，又指香港在短短兩個月內，舉辦了4
個超級展覽，涵蓋中西文化瑰寶，縱橫古代
文明與近代歷史，運用最新的科技，以互動
形式展示稀世奇珍，形容這是趁香港回歸20
周年之際，向世界展示糅合傳統與現代，融
匯東西文化的軟實力。
張建宗以《香港國際文化軟實力》為題發表
網誌。他表示，7月1日是香港回歸祖國和香
港特區成立20周年的大日子，習近平主席在當
日除了為行政長官林鄭月娥及包括他在內的主
要官員監誓，習主席視察期間更見證西九文化
區管理局與故宮博物院簽訂興建香港故宮文化
博物館的合作協議，十分感謝習主席。

突顯國家眷顧 5年後登場
他表示，香港故宮文化博物館是故宮在北京

以外首個長期展示故宮珍藏的展館，突顯國家
對香港的眷顧，也標誌着香港文化發展的一個

重要里程碑，政府隨即開展項目的建設工作，
博物館在5年後將隆重登場。
張建宗指，故宮博物院現時館藏180萬套藏
品，每年展出約1萬多件，僅佔0.6%，如要全
部展出，起碼要100年；外借文物展品無論數
量、級別及展期均設嚴格限制。現在，香港獲
得中央人民政府的支持和厚待，不僅可以長期

展出故宮的瑰寶，數量更從120件增加至900
件，此安排實屬前無先例。
他強調，香港能爭取到這個難得的項目，有
賴本港博物館的高水平策展技巧和創意，以及
運用互動形式加強公眾參與和教育。

連推4展 匯東西文化軟實力
同時，張建宗指出，為慶祝回歸20周年，政

府特邀三大著名博物館在香港舉行4項重量級
展覽。故宮博物院2項展覽已相繼揭幕，包括
早前在香港文化博物館開展的「八代帝居——
故宮養心殿文物展」，以及日前在香港歷史博
物館開幕的「萬壽載德——清宮帝后誕辰慶
典」展覽。大英博物館則在科學館舉行「永生
傳說——透視古埃及文明」，以及法國羅浮宮
在香港文化博物館展出羅浮宮不同時期超過
130件珍藏。他表示短短兩個月內，香港就舉
辦了4項超級展覽，向世界展示糅合傳統與現
代，融匯東西文化的軟實力，又形容香港是認
識中國歷史文化藝術的門戶，也是國際文化匯
聚的亞洲大都會。

感謝習主席見證簽約「小故宮」

■■張建宗希望該兩個委員會能加強張建宗希望該兩個委員會能加強
協助青年的學業協助青年的學業、、就業及置業就業及置業。。
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